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Verbale della seduta del Consiglio Regionale n. 5/2014 (29 aprile 2014) 

 
 
Prot. 0013-2014/segr 
 
 

A seguito di regolare convocazione, alle ore 20:15 del 29/04/2014 presso la sede del CONI regionale in 
Via Piranesi 46 a Milano, si è riunito il Consiglio Regionale della FISO Lombardia. 

Sono presenti: il Presidente Giuseppe Ceresa (GC), i Consiglieri Gabriele Salvatori (GS) Mariano 
Maistrello (MM), Elena Poli (EP), Paolo Bocchiola (PB ), Maurizio Grassi (MG), Maria Chiara Crippa 
(MCC), Paolo Menescardi (PM), Tommaso Civera (TC).  

Presente Amelio Titoli (AT) presidente di ExpOri2015. 

Ordine del giorno.  
 

1. Approvazione verbale del Consiglio del 20 marzo 

2. Comunicazioni del Presidente 

3. Bilancio quadrimestrale e situazione  finanziaria 

4. Relazione Giornata della Formazione 8 aprile 

5. Campionati Studenteschi Regionali 

6. Approvazione e pubblicazione Raduno regionale 

7. Classifiche di Società 

8. Campionato regionale sprint 

9. Stato avanzamento lavori ExpOri 

10. Proposta per corso di cartografia in Lombardia 

11. Varie ed eventuali. 

 

1) Approvazione verbale Consiglio precedente 

Il Verbale del Consiglio del 27 marzo 2014, anticipato via email dalla Segretaria EP ai Consiglieri, viene 
approvato dai Consiglieri presenti. 

2) Comunicazioni del Presidente 

a) Raduno regionale. Il Presidente GC inserisce al punto 6 dell’ODG i seguenti sottopunti: 

6.1 Trasferte squadra regionale 2014 

6.2 Arge Alp 2015 

6.3 Campionati Italiani Long 2014 

6.4 Trofeo delle Regioni 2016. 
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b) GC conferma che la carta del Brallo sarà ampliata verso la parte emiliana a cura della nuova società 
affiliata FISO Sci Club Bobbio.  

c) GC comunica di essere entrato nella Commissione Finanza del CONI regionale. 

d) GC comunica di aver partecipato il 24/3 ad un incontro per la realizzazione di percorsi fissi di 
Orienteering in Valle d’Intelvi. 

e) GC lamenta un calo di presenze alle gare lombarde, in particolare le gare promozionali. MG 
condivide e sottolinea come il problema sia ora di una rilevanza tale da richiedere un’analisi 
immediata ed approfondita. GC propone che per il mese di luglio il Consiglio produca un documento 
con una serie di indicazioni e soluzioni per incrementare la partecipazione con il coinvolgimento 
delle Società. Tutti i Consiglieri sono invitati ad inviare a MG, entro il 15/5, un elenco di idee e 
proposte da discutere nella prossima riunione. 

3) Bilancio quadrimestrale e situazione  finanziaria 

GS presenta la situazione economica del CRL al 28/4/2014. Il progressivo contabile risulta negativo di 
circa 2.700 euro. Al momento la situazione è sotto controllo. Considerata la situazione, GC chiede che 
nel futuro, prima di avviare qualsiasi iniziativa, venga presentato un preventivo/budget da discutere ed 
approvare in Consiglio. Se non ci saranno fondi/stanziamenti le attività non potranno essere svolte.  

GS propone che ai costi delle attività svolte dal CRL sia aggiunto un margine di guadagno che rimarrà  
nella cassa del Comitato. PM fa osservare che tale politica non si accorda con la filosofia di servizio 
verso le Società lombarde. In ogni caso, conclude MG, se non si riesce ad effettuare le attività come 
Comitato, è necessario appoggiarsi sulle singole Società. 

4) Relazione Giornata della Formazione 8 aprile 

Martedì 8 aprile, in collaborazione con l’Ufficio Scolastico Regionale della Lombardia, si è svolta la 
Giornata di In-formazione “Alla scoperta dell’orienteering: quando lo sport incontra la natura” presso il 
Centro Sportivo Pavesi. Hanno partecipato più di 50 docenti provenienti da tutta la Regione sotto la 
guida delle istruttrici federali Maria Chiara Crippa ed Elena Poli. Presenti anche il Presidente GC,  
Paola Giammarini dell’Ufficio Scolastico Regionale, il Presidente CONI regionale Pierluigi Marzorati, 
Marco Riva responsabile della Scuola Regionale dello Sport del CONI. 

L’iniziativa ha riscosso un grande successo tra i partecipanti. Molti i contatti e le richieste di 
approfondimento. La partecipazione era gratuita. Per coprire una parte dei costi si attende un contributo 
dalla scuola dello Sport del CONI.  

L’Orienteering, è stato inserito tra gli sport obbligatori nel biennio dei Licei Sportivi che partiranno nel 
prossimo anno scolastico. PM cercherà contatti per capire se Miur, Regioni, Coni, Scuole hanno risorse 
da investire in questo progetto e come FISO potrà muoversi per cogliere questa opportunità. 

5) Campionati Studenteschi Regionali 

Il 10 maggio si svolgeranno a Pian dei Resinelli le finali regionali dei Campionati studenteschi di 
Orienteering. La manifestazione è organizzata dall’ufficio scolastico con il supporto tecnico della società 
FISO Nirvana Verde, che si occuperà anche della Logistica e delle Iscrizioni. Il Nirvana Verde chiede 
aiuto nei settori della Partenza e Arrivo. Per eventuali rimborsi le Società dovranno inviare un 
preventivo all’ufficio scolastico regionale. Personale disponibile: Lucia Sacilotto e Giambattista Ravasio. 

 



Pag. 3/4 

6) Approvazione e pubblicazione Raduno regionale 

PB si dice soddisfatto per la partecipazione e la qualità degli allenamenti di Pasqua del CRL. In totale 
hanno partecipato circa 50 persone. 

Il Raduno (6 giorni) si svolgerà in Valle del Primiero. Sono stati chiesti due tipi di preventivo: in albergo 
e in casa autogestita. I costi richiesti dall’albergo sono risultati molto fuori budget. Entro la gara di 
Lanzo del 18/5 la Commissione Tecnica pubblicherà il comunicato chiedendo anche la disponibilità 
degli istruttori lombardi. Il Consiglio delega alla Commissione Tecnica la decisione in merito alla 
sistemazione e miglior proposta economica in base ai parametri esposti al Consiglio. 

6.1. Trasferte 2014 

Alpe Adria (25-26-27 giugno): al momento non c’è budget. La soluzione possibile è l’uso della palestra 
come dormitorio. L’uso dell’albergo è a proprio carico. L’iscrizione sarà a carico del CRL. PB prevede di 
convocare 15 atleti lombardi. 

Trofeo delle Regioni (6-7 settembre): sono in corso richieste di preventivo per il soggiorno. Il CRL si 
farà carico delle iscrizioni.  Arge Alp: richieste di preventivo in corso. 

6.2. Arge Alp 2015  

Il Presidente GC ha contattato in Regione Lombardia il responsabile della Struttura Coordinamento 
Programmi europei di Cooperazione territoriale per presentare il progetto di ARGE ALP 2015 ad Aprica 
e verificare le possibilità di collaborazione e finanziamento. 

6.3. Campionati Italiani Long 2014 

PB comunica che si svolgeranno il 19-20 settembre a Passo Vezzena. La gara Long sarà abbinata alla 
Coppa Italia.  

6.4. Trofeo delle Regioni 2016 

PB è membro della Commissione per la Lombardia. 

7) Classifiche di Società 

Il Consiglio discute sul problema posto dal Presidente della società Puntonord che segnala una 
incongruenza su regolamento ORIENTARSI 2014 relativa all’attribuzione punteggi gara. MM 
comunicherà su fisolombardia la corretta procedura per il calcolo del punteggio per le gare regionali, 
con riscrittura della tabella di cui al punto 14 di ORIENTARSI. 

8) Campionato regionale Sprint 

A seguito di vari giri di consultazione la Società Besanese e Sesto 76 accolgono la proposta di 
spostamento della data del Campionato Regionale Sprint: la gara del 14/6 sarà una promozionale 
mentre quella di Campionato si terrà il 2/11 nella stessa località. Il Consiglio delibera la variazione al 
Calendario gare 2014. 

 

Delibera n.1 

Il Consiglio approva le seguenti variazioni al Calendario regionale 2014: 

- 14/6 promozionale CO a Ghemme (NO); 

- 2/11 Campionato Regionale Sprint CO a Ghemme (NO). 
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9) Stato avanzamento lavori ExpOri2015 

AT relaziona sullo stato avanzamento lavori del progetto ExpOri2015. Le società che ad oggi 
aderiscono al progetto sono: Punto Nord, Besanese, Oricomo, Agorosso, Unione Lombarda. 

La programmazione delle attività procede. 

- E’ necessario che il CRL metta a disposizione le carte aggiornate o nuove carte affinché ExpOri 
possa proporre già a settembre gare da inserire nel calendario 2015. AT chiede al Consiglio di 
pubblicare al più presto i bandi per la cartografia. 

- Sono previsti 3 o 4 eventi in collaborazione con enti Parco. 

- E’ stata rilanciata la Coppa ExpOri per il 2014. 

- L’evento di punta denominato “4 days in Lombardia” ha come Event Manager Francesco 
Giandomenico. Il Centro Gare sarà a Sesto Calende. E’ on-line il sito (www.expori4days.it) con 
il programma e le prime notizie sulle logistica. Sul prossimo Azimut ci sarà uno spazio per la 
promozione dell’evento. 

- Il CONI regionale ha patrocinato l’intero l’evento ExpOri. 

- Sono in corso ricerche di finanziamenti e contributi anche attraverso la partecipazione a Bandi 
regionali o provinciali. 

- La proposta economica di PIM per la gestione di una serie di servizi nell’ambito della 
manifestazione “4 days in Lombardia” è risultata fuori budget. In assenza di sponsor, il Comitato 
ExpOri sta procedendo in autonomia e con la collaborazione “spot” di alcuni professionisti in 
questo momento più economici. 

PB e GC sottolineano che in questo momento il CRL non ha fondi da mettere a disposizione per 
ExpOri. Di questo sarà tenuto conto nella stesura del bando della cartografia. 

10) Proposta per corso di cartografia in Lombardia 

MG propone 3 corsi corrispondenti a 3 livelli differenti, di complessità ed approfondimento crescenti. 
Preparerà una proposta di programma e preventivo da sottoporre al Consiglio.  

11) Varie ed eventuali 

Avanzamento attività PIM. In assenza di CM, viene distribuito ai Consiglieri il report di avanzamento 
dei lavori PIM. Si chiede ai Consiglieri di prenderne visione così da poterlo discutere nel prossimo 
Consiglio di maggio. 

 

Il Consiglio conclude la seduta alle ore 23:30. 

 
 

   Il Presidente La Segretaria 
Giuseppe Ceresa Elena Poli 

 


